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Herzlich willkommen - danke für Ihr Kommen, denn dadurch wird diese Veranstaltung erst zu einem 
Fest.  
 
„Die Kunst spricht von Seele zu Seele.“ Sie haben gerade das Lied dazu gehört, das Dominique Schichtle 
eigens für heute komponiert hat – um dieses Credo der „Kunsthilfe Salzburg“ in die Wirklichkeit zu 
bringen, denn Musik, Kunst hat die Kraft, Menschen zu berühren, eine Botschaft zu vermitteln. Danke 
Dominique für die musikalische Begrüßung und danke für deine langjährige Mitarbeit bei der 
Kunsthilfe Salzburg!  
 
Immer schon haben Kunst und Kultur das Leben der Menschen geprägt, mit Musik, Literatur, Tanz, 
Theater, Bildender Kunst…. Ohne diese Vielfalt wäre in unserem Alltag keine Fantasie, keine 
Kreativität, Wertvolles für die Ewigkeit könnte nie entstehen. Und so ist die schöpferische Kraft der 
Kunst die Grundlage für eine kulturelle Entfaltung in unserem Leben. Immer schon haben Künstler, 
egal ob früher oder heute, jung angefangen. Haben Ideen gehabt, Träume, sind auf harte Widerstände 
gestoßen, haben Menschen gesucht, die an sie glauben – damals wie heute. Und wenn man selbst 
miterlebt, wie sich durch gemeinsame Kraft (trotz aller Probleme) Türen öffnen, Chancen für junge 
Menschen auftun, das „Unmögliche möglich“ wird und sich Begeisterung breitmacht, dann wird man 
selbst immer stärker in diesen Bann der Begeisterung junger Künstler hineingezogen – so wie es mir 
seit Jahren geht. Genau um diese Begeisterungsfähigkeit geht es, wenn wir Ihnen heute bei unserer 1. 
Kunsthilfe Jahresveranstaltung Einblick geben in unser Wirken. Wir arbeiten schon mit 10 jungen 
Künstlern zusammen. Wir haben darüber hinaus in diesem Jahr 40 weitere junge Künstler beraten und 
über weit 100 spannende Gespräche mit kunstinteressierten Persönlichkeiten geführt, quer durch alle 
Bereiche der Gesellschaft, Wirtschaft, Industrie, Tourismus, Bildung, Soziales, Wissenschaft, Medien. 
Durch dieses „Welten verbinden“ haben wir viel voneinander gelernt und schon einige spannende 
Projekte entwickelt.   
 
Dass die Kunsthilfe Salzburg dieses erste so arbeitsintensive Jahr geschafft hat, liegt an den 
Mitwirkenden – und ihnen sage ich von Herzen Danke: 

• Danke an die jungen Künstler, dass ihr durch eure kreative Arbeit unser Leben bereichert 
• Danke an die Vorstandsmitglieder der Kunsthilfe: Karin Rehn-Kaufmann, Brigitte Perl, Gerbert 

Schwaighofer und Alfred Winter, danke für euer großes ehrenamtliches Engagement 
• Danke an unsere ersten 18 Gründungsmitglieder für Ihr Vertrauen in junge Künstlerinnen und 

Künstler und in die Idee der Kunsthilfe Salzburg, die ich nun namentlich erwähnen möchte:  
- ACM Projektentwicklung GmbH 
- Casinos Austria AG – Casino Salzburg 
- Data Print Huber GmbH 
- DIVA by makole 
- dm drogerie markt GmbH 
- dunkelblaufastschwarz GmbH 
- ERSTE-Salzburger Sparkasse-Kulturfonds 
- Andreas Kolarik Fotografie 
- Generali Versicherung AG 
- Kalinovic & CoKG / Segabar Zentrale 
- Key-Wi Music 
- Kosmetik Fußpflege Lisa 
- WIFF Mairhofer & CoKG 
- Siemens Salzburg 



- Stieglbrauerei zu Salzburg 
- Wüstenrot Gruppe 
- zooom productions 
- Zürcher Kantonalbank Österreich AG. 

 
Sie, liebe Gründungsmitglieder erkennen den Wert junger Kunst und den Sinn der Kunsthilfe und 
zeigen Weitblick und Verantwortung – ohne Sie gäbe es die Kunsthilfe nicht. Deshalb kann ihr 
Vertrauen und ihr Beitrag nicht hoch genug geschätzt werden, den Sie uns von Anbeginn zuteil werden 
lassen.  
 
Denn worum geht es eigentlich im Rahmen der Kunsthilfe? Die kreativen Projekte der jungen Künstler 
zu unterstützen und ihnen helfen, ihre Talente zu entfalten, ihre kreative Kraft mit Wirtschaft, Bildung 
und Sozialem durch Auftritte, Workshops, gemeinsame Projekte zu vermitteln und unseren 
Mitgliedern und kunstinteressierten Persönlichkeiten so wie heute junge Kunst näherzubringen und 
zu inspirieren. Denn es sind die Menschen, die Augenblicke zu etwas Besonderem machen. 

• Inspiration persönlich: Durch junge Kunst und Kreativität kann man zu neuen Denkansätzen, 
neuen Horizonten kommen. „Als Kind ist jeder ein Künstler. Die Schwierigkeit bleibt darin, als 
Erwachsener einer zu bleiben.“ Pablo Picasso.  

• Inspiration beruflich: Kunst prägt unsere Sinne, durch bewusstes Wahrnehmen der Dinge kann 
man die eigenen Potentiale unternehmerischen Handelns besser heben. „Was immer Du tun 
kannst oder wovon Du träumen kannst - fange es an. In der Kühnheit liegt Genie, Macht und 
Magie.“ Johann Wolfgang von Goethe. 
 

Inspiration, Kreativität - wozu? Immer stärker wird erkannt, dass Menschen viel zu wenig über sich 
selbst wissen, zuwenig über ihre Ziele, zuwenig über den Weg zu ihren Zielen, wer sie im Grunde sind 
und also sein können. Noch nie waren die Menschen so auf der Suche nach sich selbst wie in dieser 
schnelllebigen Welt von heute. Menschen sind eingeengt in Richtlinien, Regulatoren, mit wenig 
Freiraum und sollen gleichzeitig innovativ sein? Und genau deshalb sind Kreativität und Inspiration für 
das Entfalten der eigenen Talente, letztlich für jeden Menschen, in der Schule und in der Arbeit so 
wichtig wie nie zuvor. 
 
„Wir kennen die Herausforderungen nicht, die uns die Zukunft stellen wird. Bewältigen können wir sie 
aber nur, wenn wir jene einzigartigen Talente fördern, die in uns allen schlummern.“  

(Markus Hengstschläger) 
 
Warum es sich für jeden Menschen lohnt, seine Talente zu entwickeln? 

• Weil in jedem Menschen ein ursprüngliches Bild seiner selbst lebt, das darauf wartet, gelebt 
zu werden.  

• Weil nur wenn ich meinen eigenen Weg gehe, vertraue ich  mir selbst, traue auch anderen 
mehr zu und schöpfe mein Leben aus 

• Weil ich dann danach Ausschau halte, was ein Mensch an Gutem, Wesentlichen, was er an 
Begabungen in sich birgt  

(Uwe Böschemeyer) 
 
Salzburg ist bekannt als Kulturstadt, als Festspielstadt. Es würde Salzburg beflügeln, wenn es auch als 
Zentrum der jungen Kunst und der Kreativität bekannt werden würde. Damit dies gelingen kann, 
könnten wir von Salzburg aus die größte Plattform kunstinteressierter Förderer und Unternehmer 
Österreichs für junge Kunst aufbauen. 
 
Wir stehen noch ganz am Anfang unserer Initiative und werden noch viel entwickeln, um Sie persönlich 
durch junge Kunst und Kreativität zu inspirieren. Lassen Sie uns gemeinsam Wege schaffen, und diese 
mit Ideen und Träumen füllen. 


